



# NEWSLETTER

21 de marzo de 2025 | Núm. 1214

**1** DEFENSA

**2** ECONOMÍA

**3** INDUSTRIA

**4** PILAR SOCIAL

**+ AGENDA**

**+ CONVOCATORIAS**

## AGENDA

### CONFERENCIA ANUAL SOBRE LA LEGISLACIÓN DE LA UE EN EL SECTOR FARMACÉUTICO 2025

Fecha: 27-28.03.2025

Esta conferencia en formato híbrido pondrá al corriente a los profesionales del derecho que trabajan con el sector farmacéutico sobre las últimas novedades en materia de reglamentación, iniciativas legislativas y jurisprudencia.

- SEMINARIO VIRTUAL “PACTO POR UNA INDUSTRIA LIMPIA DE LA COMISIÓN EUROPEA - CLEAN INDUSTRIAL DEAL”

Fecha: 28.03.2025

Este seminario ofrece información sobre el nuevo Pacto por una Industria Limpia de la Comisión Europea (Clean Industrial Deal), así como sus implicaciones para el sector de las energías renovables.

### FORUM FOR THE FUTURE OF AGRICULTURE 2025

Fecha: 01.04.2025.

El Foro sobre el Futuro de la Agricultura (ForumforAg) celebrará su conferencia anual en Bruselas y en línea, abordando los desafíos del sistema agroalimentario y su impacto en el

## Europa refuerza su capacidad de defensa con el Libro Blanco y el Plan

## ReArm

### La Comisión Europea presenta una nueva hoja de ruta para la inversión y el fortalecimiento del sector militar

La Comisión Europea y el Alto Representante para Asuntos Exteriores han dado a conocer el Libro Blanco para la Defensa Europea – Readiness 2030, acompañado del Plan ReArm Europa, una estrategia para mejorar las capacidades de defensa de la Unión Europea mediante nuevos instrumentos financieros y medidas de cooperación. Según la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, "la era del dividendo de la paz ha quedado atrás", por lo que Europa ya no puede dar por sentada su arquitectura de seguridad. En este contexto, la UE busca aumentar su inversión en defensa, impulsar su industria y fomentar la compra de equipos militares europeos, con el objetivo de garantizar la estabilidad del continente y apoyar a Ucrania ante la agresión rusa.

El Libro Blanco pretende cerrar las brechas en las capacidades militares de los Estados miembros, consolidar una industria de defensa robusta y garantizar que la UE esté preparada para escenarios militares extremos. Este documento es clave para avanzar hacia una "Unión de Defensa Europea", aunque sin implicar la creación de un ejército común, ya que la soberanía nacional sobre las fuerzas armadas sigue intacta. Por su parte, el Plan ReArm Europe movilizará hasta 800.000 millones de euros para

medioambiente. Los temas clave serán la geopolítica y su impacto en la agricultura, la financiación de la transición climática y la rentabilidad de las explotaciones, la implementación de modelos sostenibles y el papel de la innovación en la transformación del sector agroalimentario. Además, la jornada contará con la participación del Comisario de Agricultura y Alimentación, así como líderes de empresas clave del sector.

### [EVENTO DE INFORMACIÓN Y NETWORKING DEL EDF 2025](#)

**Fecha: 2-3.04.2025**

La Comisión Europea organiza un evento informativo y de networking para presentar las oportunidades de financiación del Fondo Europeo de Defensa (EDF) 2025. Durante dos días, se ofrecerán sesiones sobre las convocatorias del EDF, orientación sobre el proceso de solicitud y paneles con expertos en inversión y tecnología de defensa.

### [2025 CLEANTECH CONFERENCE: ADVANCING EUROPE'S CLEAN INDUSTRIAL TRANSFORMATION](#)

**Fecha: 08.04.2025**

Organizada por la Agencia Ejecutiva Europea de Clima, Infraestructura y Medio Ambiente (CINEA) y la Dirección General de Acción por el Clima (DG

reforzar la inversión en defensa, permitiendo a los Estados miembros aumentar su gasto mediante una cláusula excepcional en el Pacto de Estabilidad y Crecimiento. Además, introduce el instrumento financiero SAFE, que proveerá hasta 150.000 millones en préstamos respaldados por el presupuesto de la UE para facilitar la adquisición conjunta de material militar. Ambas iniciativas también contemplan un apoyo reforzado a Ucrania, incluyendo la integración de su industria de defensa con la europea para fortalecer su capacidad de resistencia frente a la agresión rusa.

El Libro Blanco para la Defensa también marca un hito en la creación de un "Mercado Único de Defensa", promoviendo compras transfronterizas como alternativa a las adquisiciones nacionales fragmentadas. La falta de estandarización y la duplicación de esfuerzos han sido un problema persistente, pero esta estrategia busca corregirlo mediante reglas armonizadas y adquisiciones conjuntas. El Fondo Europeo de Defensa ya ha demostrado su eficacia en la coordinación de inversiones, mediante la financiación de 8.000 millones de euros en investigación y desarrollo. Se han destinado 513 millones para aumentar la producción de municiones, con el objetivo de alcanzar una capacidad anual de 2 millones de proyectiles para finales de 2025. En este contexto, el Plan de Producción Industrial para la Defensa proporcionará una hoja de ruta para prever la demanda y dirigir las inversiones hacia las áreas más prioritarias. Se espera que esta estrategia genere un impacto positivo en la economía europea, fomentando la innovación, la creación de empleo y el crecimiento industrial.

CLIMA), esta conferencia abordará el Clean Industrial Deal como eje clave para la transformación industrial sostenible de Europa en su transición hacia una economía neta cero.

[WEBINAR: CONFERENCIA ANUAL SOBRE SISTEMAS DE IA Y DERECHOS FUNDAMENTALES 2025](#)

**Fecha: 07-09.04.2025**

Esta conferencia anual se centra en los nuevos instrumentos legislativos aprobados en 2024, la Ley de la UE sobre la inteligencia artificial y el convenio marco del Consejo de Europa sobre la IA.

[INFO DAY: CONECTAR CON EMPRESAS ESPAÑOLAS DEL SECTOR I+D+i](#)

**Fecha: 10.04.2025**

El objetivo de esta jornada informativa es ser un punto de encuentro entre las empresas participantes y los investigadores altamente cualificados, para explorar las oportunidades de desarrollo profesional en el sector privado español relacionadas con la I+D+i. Si eres una empresa con sede en España, Podrás mostrar tus actividades de I+D+i y las habilidades necesarias, en las que estos profesionales pueden desarrollar sus carreras.

## La Unión de Ahorros e Inversiones: una estrategia clave para la competitividad europea

La UE impulsa el crecimiento económico mediante un acceso más eficiente al capital

La Comisión Europea ha presentado su estrategia para la Unión de Ahorros e Inversiones (SIU, por sus siglas en inglés), una iniciativa clave para mejorar el flujo de ahorros hacia inversiones productivas en la Unión Europea. Su objetivo es proporcionar a los ciudadanos europeos un mayor acceso a los mercados de capitales y mejores opciones de financiamiento para las empresas, fomentando así la riqueza de los hogares y el crecimiento económico en la UE.

Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, destacó que la SIU representa un "doble beneficio": por un lado, permite a los hogares acceder a oportunidades de inversión más seguras y rentables en los mercados de capitales, y por otro, facilita el acceso al capital para las empresas europeas, promoviendo la innovación, el crecimiento y la creación de empleo de calidad en Europa.

El SIU actuará como un facilitador horizontal para crear un ecosistema financiero que favorezca las inversiones alineadas con los objetivos estratégicos de la UE. Según el informe Draghi, Europa necesita movilizar entre 750.000 y 800.000 millones de euros anuales adicionales hasta 2030

### FORTALER LA RESILIENCIA REGIONAL

**Fecha: 01.05.2025**

Diálogo local organizado por el concejal de la ciudad de Lappeenranta y poente del Comité Europeo de las Regiones sobre la resistencia de las regiones frente a las diversas crisis de la actualidad.

### HORIZON EUROPE INFO DAY – CLUSTER 5: CLIMA, ENERGÍA & MOBILIDAD

**Fecha: 06.05.2025**

La Comisión Europea organiza una jornada informativa sobre las oportunidades de financiación en clima, energía y movilidad dentro del Horizon Europe Cluster 5 Work Programme 2025, con un presupuesto total de 1.200 millones de euros.

### FORO HUMANITARIO EUROPEO 2025

**Fecha: 19-20.05.2025**

El 4º Foro Humanitario Europeo 2025 (FHE), será copatrocinado por la Comisión Europea y Polonia, que ostenta la Presidencia del Consejo de la UE en The Square, Bruselas.

### HORIZON EUROPE INFO DAY – CLUSTER 1: SALUD

**Fecha: 22.05.2025**

para hacer frente a los desafíos actuales, incluidos el cambio climático, la transformación tecnológica y las nuevas dinámicas geopolíticas. Además, la creciente necesidad de financiación en el sector de la defensa también refuerza la urgencia de esta estrategia.

La UE cuenta con una fuerza laboral altamente cualificada, empresas innovadoras y un fondo de ahorros familiares que asciende a 10 billones de euros en depósitos bancarios. Si bien los depósitos bancarios son seguros y de fácil acceso, suelen generar menores rendimientos que las inversiones en mercados de capitales. La SIU busca ofrecer a los ciudadanos más opciones para que sus ahorros generen mayores retornos, mejorando así su bienestar financiero.

A la vez, el incremento de las inversiones en los mercados de capitales beneficiará a la economía real, permitiendo que empresas de toda Europa crezcan y prosperen. Esto se traducirá en empleos mejor remunerados y en el impulso de sectores clave para la UE, como la innovación tecnológica, la descarbonización y la seguridad. Además, la SIU también contribuirá a la integración y competitividad del sector bancario europeo mediante la profundización de la Unión Bancaria. La Comisión evaluará el estado general del sistema bancario en el Mercado Único, incluyendo su competitividad a nivel global.

La Comisión Europea organiza una jornada informativa sobre las oportunidades de financiación en el ámbito de la salud dentro del Horizon Europe Cluster 1 Work Programme 2025.

## CONVOCATORIAS

### [BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS](#)

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

### [CONSULTA EUROMED 2025](#)

**Plazo: 30.03.2025**

El Instituto Europeo del Mediterráneo (IEMed), con cofinanciación de la Comisión Europea, lanza la Euromed Survey 2025, una consulta abierta a nivel regional en el marco de los debates previos a la publicación del Nuevo Pacto para el Mediterráneo.

### [DEEP TECH TALENT IET: CONVOCATORIA DE PROPUESTAS DE FORMACIÓN 2025](#)

**Plazo: 08.04.2025**

Esta convocatoria busca propuestas de organizaciones que deseen ampliar o

# Un nuevo impulso para la industria europea con el Plan de Acción para el Acero y los Metales

Bruselas lanza un plan estratégico para asegurar la competitividad y descarbonización del sector

La Comisión Europea ha lanzado el Plan de Acción para el Acero y los Metales, una hoja de ruta diseñada para fortalecer la competitividad del sector y garantizar su sostenibilidad en el largo plazo. La industria siderúrgica es un pilar fundamental de la economía europea, proporcionando materiales esenciales para sectores clave como el automotriz, la tecnología limpia y la defensa.

Sin embargo, el sector enfrenta desafíos significativos: altos costos energéticos, competencia global desleal y la necesidad de reducir las emisiones de carbono. El Plan de Acción busca abordar estos retos con medidas concretas para apoyar a los productores europeos y reforzar la autonomía industrial del continente.

El Plan establece un conjunto de iniciativas destinadas a garantizar la estabilidad y crecimiento del sector siderúrgico y metalúrgico en Europa.

Sus principales ejes incluyen:

- Garantizar energía asequible y segura: Se fomentará el uso de contratos de compra de energía (PPAs) y se incentivará a los Estados miembros a flexibilizar impuestos energéticos y tarifas de

mejorar los programas de formación en tecnologías profundas existentes.

● [PROGRAMA ERASMUS PARA LA ADMINISTRACION PUBLICA 2025](#)

**Plazo: 30.04.2025**

La Comisión Europea, en el marco del proyecto denominado “Erasmus para la Administración Pública”, organiza períodos de prácticas de diez días destinados a jóvenes empleados públicos de los Estados miembros que trabajan en temas europeos. El programa está organizado por la Escuela Europea de Administración (EUSA).

[PROGRAMA JÓVENES POLÍTICOS ELECTOS 2025](#)

**Plazo: 07.05.2025**

La convocatoria está abierta a jóvenes políticos comprometidos menores de 35 años que ocupen cargos regionales o locales dentro de la UE y los países candidatos.

[CONSULTA PÚBLICA SOBRE EL PRÓXIMO PRESUPUESTO A LARGO PLAZO DE LA UE](#)

**Plazo: 07.05.2025**

La Comisión Europea ha abierto una consulta pública para definir el futuro

red para estabilizar los costos de electricidad. Además, se impulsará el acceso a energías renovables e hidrógeno bajo en carbono.

- Evitar la fuga de carbono: El Mecanismo de Ajuste en Frontera por Carbono (CBAM) se reforzará para evitar que empresas fuera de la UE "maquillen" su huella de carbono mientras siguen dependiendo de fuentes contaminantes. Además, se ampliará la cobertura del CBAM a productos derivados del acero y el aluminio, con una primera propuesta legislativa antes de finales de 2025.
- Proteger y expandir la capacidad industrial europea: Para combatir la sobrecapacidad global y la competencia desleal, la Comisión revisará las salvaguardias comerciales del acero y propondrá nuevas medidas de protección a largo plazo antes de 2026. También se explorará la introducción de la norma "melted and poured" para determinar el origen del metal.
- Promover la circularidad y el reciclaje: Se establecerán objetivos de reciclaje para acero y aluminio en sectores estratégicos y se evaluará la necesidad de nuevos requisitos para otros productos. La Comisión también analizará restricciones a la exportación de chatarra metálica para asegurar suficiente disponibilidad en Europa.
- Reducir los riesgos de la descarbonización: Se movilizarán más de 100.000 millones de euros para financiar tecnologías limpias, incluyendo un primer piloto de 1.000 millones de euros en 2025 destinado a electrificar procesos industriales clave. Además, se



Marco Financiero Plurianual (MFP) post-2027. El proceso busca recoger aportaciones de ciudadanos, gobiernos y actores clave sobre la orientación del presupuesto de la UE, garantizando que refleje las prioridades estratégicas del bloque.

[PREMIO ARLEM 2025:  
EMPREDIMIENTO JOVEN LOCAL EN  
EL MEDITERRÁNEO](#)

**Plazo: 15.05.2025**

La Asamblea Regional y Local Euromediterránea (ARLEM), con el apoyo de la Unión por el Mediterráneo (UfM), presenta una nueva edición del premio ARLEM en el marco del Día del Mediterráneo. Este premio reconoce a jóvenes emprendedores de hasta 35 años que cuenten con el respaldo de sus autoridades locales o regionales, dirijan una empresa con al menos tres años de actividad y estén radicados en un país elegible.

- [PREMIOS CAPITAL EUROPEA DE LA INNOVACIÓN \(ICAPITAL\)](#)

**Plazo: 18.06.2025**

La Comisión Europea ha lanzado la edición 2026 de los premios Capital Europea de la Innovación (iCapital), que reconocen a las ciudades europeas pioneras en cuanto a

destinarán 150 millones de euros al Fondo de Investigación del Carbón y del Acero en 2026-2027.

- Proteger el empleo industrial de calidad: Con 2,6 millones de empleos directos e indirectos en juego, la Comisión garantizará una transición justa mediante políticas activas de empleo, formación de trabajadores y monitoreo de las condiciones laborales en el marco del Clean Industrial Deal.

Este nuevo plan de acción marca un punto de inflexión para la industria siderúrgica y metalúrgica europea, que busca mantenerse competitiva en un mercado global en transformación.

## El Parlamento Europeo pide una UE más competitiva y con mayor cohesión social

Los eurodiputados aprueban resoluciones clave para fortalecer la economía y mejorar el bienestar social

El Parlamento Europeo ha aprobado dos resoluciones en las que define sus prioridades económicas y sociales para los próximos años. Los eurodiputados hacen un llamado a incrementar la inversión, reforzar la gobernanza económica y mejorar el bienestar de los ciudadanos, garantizando al mismo tiempo la competitividad de la Unión Europea.

En el ámbito económico, el Parlamento subraya la urgencia de:

innovaciones en beneficio de la ciudadanía. Los premios iCapital, apoyados por el Consejo Europeo de Innovación (EIC) en el marco del programa Horizonte Europa, se dirigen a las ciudades europeas que abren sus prácticas de gobernanza a la experimentación y pretenden inspirar a otras urbes implementando tecnología que beneficia a la ciudadanía.

[FONDO SOCIAL EUROPEO +: APOYO A LAS REDES DE LA UE ACTIVAS EN LOS ÁMBITOS DE LA ECONOMÍA Y LAS FINANZAS SOCIALES](#)

**Plazo: 19.06.2025**

El objetivo de esta convocatoria es apoyar el desarrollo de la economía y las finanzas sociales en Europa. Se espera que los beneficiarios de esta convocatoria apoyen a la Comisión en sus actividades de divulgación a nivel nacional y local, con el objetivo de garantizar la sensibilización, la contribución y la aplicación de políticas e iniciativas a nivel de la UE.

[CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA CULTURA Y EL DIÁLOGO](#)

**Plazo: 31.07.2025**

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la diversidad de la región euro mediterránea.

- Aumentar la inversión pública y privada para cerrar la brecha de inversión y fomentar el emprendimiento.
- Reducir déficits fiscales excesivos sin comprometer la cohesión social.
- Mejorar el seguimiento de la deuda pública y reforzar la implementación del nuevo marco de gobernanza económica.
- Controlar el aumento del precio de la vivienda, una de las principales preocupaciones en varios Estados miembros.
- El Parlamento también ha alertado sobre el bajo crecimiento económico y el riesgo de que la situación empeore si no se toman medidas decisivas.

En el plano social, los eurodiputados destacan la necesidad de:

- Reducir la carga administrativa sobre las empresas sin rebajar los estándares laborales.
- Asegurar inversiones alineadas con el crecimiento sostenible, especialmente en vivienda, salud y educación.
- Fomentar la formación y la cualificación de los trabajadores, para abordar la escasez de mano de obra.
- Regular el impacto de la inteligencia artificial en el entorno laboral.
- Promover la inversión en vivienda asequible como parte de una estrategia social más amplia.

El Parlamento ha instado a la Comisión Europea a poner en marcha el [Pilar Europeo de Derechos Sociales](#) y a desarrollar un plan de acción para garantizar el progreso social en la UE.

## BÚSQUEDA DE SOCIOS

SMARTDEC, un proyecto Interreg del Espacio Atlántico en el que la CRPM es socio, lanza una Convocatoria de Innovaciones para apoyar ideas, tecnologías, herramientas, dispositivos e invenciones prometedoras que contribuyan a la descarbonización del transporte marítimo en el Espacio Atlántico.

El proyecto SMARTDEC tiene como objetivo crear y desarrollar una Red Atlántica para el sector del transporte marítimo que proporcione herramientas, conocimientos y una plataforma de contactos necesarios para una implementación eficiente de soluciones de descarbonización en el transporte marítimo. Se proporcionarán servicios de apoyo a medida para ampliar aquellas ideas empresariales innovadoras que cumplan con los objetivos. El plazo de solicitud finaliza el 28 de marzo de 2025.

La convocatoria está abierta a innovadores, emprendedores y PYME que trabajen en la descarbonización marítima en el Espacio Atlántico, incluyendo:

- España: Galicia; Asturias; Cantabria; País Vasco; La Rioja; Navarra; Andalucía; Islas Canarias
- Francia: Nouvelle Aquitaine; Pays-de-la-Loire; Bretagne; Normandie
- Irlanda: Norte y Oeste; Sur; Este y Midland
- Portugal: Norte; Centro; Lisboa; Alentejo; Algarve; Região Autónoma dos Açores; Região Autónoma da Madeira.

Se seleccionarán al menos 8 beneficiarios, de los cuales 2 por país. Cada uno de ellos recibirá apoyo personalizado de los socios regionales de SMARTDEC.

Para más información, puede ponerse en contacto con nosotros.